
智行理财网
基金投资要持续赚钱，该怎么做？别把运气当成实力！

大家好，这里是“品存课堂每日读财”，我是大财师兄，本期和大家分享的主题是
“基金投资”。

过去一年，有很多投资者在基金投资上都赚了钱。于是，有那么一些投资者就觉得
自己在基金投资上天赋异禀，甚至觉得已经有资格当别人的导师了，于是便开始大
力向人推荐投资基金。然而，去年在基金投资上赚了钱的人，真的都是基金的实力
玩家吗？

在基金投资上赚了钱是运气还是实力？

春节回来后，基金突然来了一波大跌，让不少投资者都蒙圈了。尤其是一些入市没
多久的投资者，哪里见过这种阵仗，一周的时间，跌幅超过10%的都一大片，就算
是遇到股灾的时候，也不过如此。

相信经过这一波洗刷之后，那些对自己有着绝对自信的投资者，应该也开始怀疑自
己了吧？为什么去年还能赚得盆满钵满的投资方式，放到今年就不行了呢？其实不
过是环境变了而已。

去年做基金投资能赚钱，最主要的原因并不是因为实力有多强，而更多的只是运气
而已。因为去年买基金，只要能拿得住，大部分都能赚钱，整个市场环境就是一个
赚钱效应极强的环境。稍微夸张点来说，基本就是闭着眼买都能赚钱。所以买的基
金赚钱了，并不是因为实力有多强，而主要是因为赶上了好时候。

只是有的投资者却把能赚钱当成了是自己实力强的错觉，之所会这样，主要是因为
对这个市场缺乏了解，连自己为什么会赚钱都搞不清楚。而这样的投资者，往往都
会把赚的钱再吐回去。因为一旦市场环境变坏的时候，这些投资者就失去了应对的
能力，只能眼睁睁地看着自己的利润被蚕食。

所以，做基金投资，还是不要把运气当成实力为好，不然不仅最终赚不到钱，而且
还会阻碍自己进步。因为一旦觉得自己实力足够了，可能就没有了继续学习的动力
。最严重的，还是沉迷于其中不能自拔，最后去祸害别人。

怎么才能从基金投资中赚钱？

首先，做长线比做短线更容易赚钱。近日，有一位网友爆料，他老妈11年前买了一
只基金，结果从最初的8.5万变成了139万，平均复合年化收益率高达29%，比股神
巴菲特还牛。而她的投资秘诀很简单，就是拿得住，因为从买了这只基金后就没再
动过。
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虽然这种情况只能算是个例，但如果把所有基金的长期走势研究一遍后，就会发现
大部分的基金长期持有都是能赚钱的。我们之所以很少看到上方这样的例子，主要
还是因为大部分投资者都没法忍受长期持有一只基金而已。

而那些自认为实力很强的投资者，往往都喜欢做短线。因为即便一只长期赚钱基金
，其净值在短期内也肯定会有波动，有时波动的幅度还比较大。所以这些自认为实
力强的投资者，就希望能通过高抛低吸的方式，把利润做到最大化。虽然想法是很
好，但最后的结果往往不尽人意。

其次，就是要对市场心存敬畏。永远都不要因为赚了钱，就觉得可以驾驭市场，因
为没有人可以驾驭市场。投资基金其实就像是吃大锅饭一样，大家有饭吃的时候你
才有饭吃。而能够让大家都有饭吃的，必定主要是来自市场的馈赠。所以要对市场
心存敬畏，跟着市场走，而不是与之对着干。

再次，就是要不断学习和积累经验。都是吃大锅饭的，你如果想要比别人吃的更多
，那你必然也要做的更多。运气能让一时赚得畅快，却不能让一世都赚钱。想要持
续赚钱，学习和积累经验必不可少。

本期品存课堂每日读财就到这里，谢谢大家收听！大财师兄希望大家可以在本期音
频右下角点个“喜欢”哦，也别忘了“免费订阅”本专辑
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